
棉丰渠改造工程预计本月 2 0 日完工

晨报讯（记者 席适之）7 月 8 日上午 10 时，

记者在淇滨区棉丰渠改造工程现场看到， 工人们

正在铺设一条 200米的排污管道。据介绍，棉丰渠

改造工程预计今年 7月 20日完工。

棉丰渠污染严重

棉丰渠总长近 4 公里， 是我市新区城市景观

水系的重要组成部分， 是体现城市特色和品位的

一个窗口。 但近年来，随着垃圾和污水增多，渠内

水流不畅，河道污染严重，周围环境受到影响，棉

丰渠如同美丽肌肤上的伤疤。

有关人员对棉丰渠沿线进行调查和检测后发

现：黄河路、兴鹤大街桥底标高较高，造成棉丰渠

河道阻水；渠首到九州路段，有村民将垃圾倒入渠

内；黄河路、九州路南侧、黄河路北侧的洗车行、饭

店、洗浴中心等将污水排入雨水管网；还有不少路

段的截流井、污水管网堵塞较为严重，造成棉丰渠

内水量较小、水流不畅，污染严重。

改造工程预计 7 月 20 日完工

今年 5月份，我市启动棉丰渠改造工程。棉丰

渠改造分为三段进行，第一段是淇河至华山路段，

第二段是华山路至大伾路段， 第三段是大伾路至

泰山路段； 主要工作包括对沿渠污水管网和河道

清淤疏通、污水管网铺设和桥涵改造等三项。

7 月 7 日上午 11 时，在九州路与华山路交叉

处附近，室外温度已达 35℃，几名工人正站在棉

丰渠的臭水沟里清理淤泥。

淇滨区市政管理处副处长李明一边拿着工程

图纸一边说， 目前棉丰渠施工难度最大的是穿过

村庄、浴池、洗车行的淇河 -黄河路 -九州路段。

为了保证工程质量， 棉丰渠每个标段的施工

都由财政部门、监理单位、甲方和施工单位进行四

方现场认证，整个工程预计 7月 20日完工。

“棉丰渠改造工程施工条件恶劣，有些路段施

工面过窄，大型机械进不去，只有靠人工作业，这

段时间雨水多，大型机械也无法在渠底作业，为了

在雨季来临之前完成工程进度， 我们只能早开工

晚下工，多上人、多分段，逐段清淤。 ”淇滨区市政

管理处一位工程师说，在施工过程中，有很多事情

需要协调，希望附近居民和相关单位多配合。

棉丰渠改造工程实施至今， 引起很多市民的

关注。 不少市民表示， 希望棉丰渠能重现昔日风

采，但清理只是一个方面，今后的维护工作还得靠

大家共同努力。

鹤壁希望工程

圆梦行动启动

晨报讯（记者 秦颖）即日起至 9

月底，团市委、市教育局、市工商联、

鹤壁日报社、市希望工程办公室联合

开展 2012 年“鹤壁希望工程圆梦行

动”，帮寒门学子圆大学梦。

家庭经济贫困，年收入低于当地

平均收入水平；没有获得其他奖学金

或助学金资助；2012年我市考入全日

制本科的大学新生均可申报，申报程

序采取本人申请制，申请时间截止到

2012年 8月 10日。

申报材料包括：鹤壁希望工程圆

梦行动助学金申请表一式三份；村委

会（社区）贫困证明（盖章），有下岗

证、失业证、低保证、残疾证等证件

的，提供复印件；还有申请者的录取

通知书复印件、申请人对家庭贫困情

况的说明。 符合条件者，可登录鹤壁

网（www.hebiw.com）或共青团鹤壁

网（www.hbyouth.com）下载“鹤壁希

望工程圆梦行动助学金申请表”，也

可到所属学校团委领取。

“希望工程圆梦行动”咨询热线：

3316654（团市委希望工程办公室）。

清淤现场。 晨报记者 赵永强 摄

今 天

白 天 晴 间

多云，偏南

风 2级到 3级， 温度 24℃到 36℃。

夜里到明天晴转多云。

医生提醒，酷暑时节，您可以

通过“食疗”调整不适感，多食用西

瓜、黄瓜、冬瓜、茄子、绿豆等，这些

食物味甘性凉，具有清热解毒的作

用。

更多天气资讯，请拨打 12121。
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已改造小区居民盼着住新房

未改造者小区居民盼望快改造

如今，学苑小区（原无线电一厂家

属院改造后新建起来的小区）主体工程

已经完工，正在粉刷内墙。 看着新楼房，

市民万女士一天比一天兴奋，她也是这

次旧房改造的受益者。

万女士原来的房子是两间老平房，

而且住着 6 口人，非常破旧，有时遇到

下雨，房子的后墙都是湿漉漉的，还往

下掉皮。

“那时候，整个家属院的厕所是一

处公共厕所，每天早上高峰期，大家都

在外面排队等着厕所，一到夏天，厕所

里又脏又臭，我真是在那儿住够了。 这

次我要了一套 90 平方米的房子， 因为

改造政策好， 家里并没有出多少钱，我

现在就盼着赶紧交房。 ”万女士对记者

说。

“现在，经常有居民主动来居委会

问改造的事儿。 以前我们登门入户，一

家家讲政策，跟居民分析利弊。 现在，他

们看到改造成功的小区， 自己也着急

了，主动跑到我们这里问自己的房子什

么时候能拆。由原来的‘要我拆’转变为

现在的‘我要拆’。 ”李素芹主任对记者

讲，“虽然我们之前为了给居民做工作

费了很大劲儿，但现在看到居民已经明

白过来，理解了上面的好政策，支持拆

迁工作，我们感到很欣慰。 ”

让发展的步子走得更稳

———山城区社会稳定风险评估工作纪实

□晨报记者 李旭阳 实习生 朱铮

核心提示

什么样的项目需要评估？ 如何评估？ 评估

过程中会出现什么问题、遇到哪些困难？ 晨报

记者带您了解山城区社会稳定风险评估工作。

重大项目未经风险评估不审批

“2009 年以来，山城区共完成拆迁 150 万平

方米，动迁 2 万多户，开工建设浔兴龙腾时代、枫

岭国际等 68 个小区， 建设面积 260 多万平方米，

1.2万户居民已乔迁新居。 在这个过程中，全区未

发生一起群众上访事件。 ” 山城区委政法委副书

记、维稳办主任窦桂斌向记者介绍，现在，凡是要

上的项目，都要先进行风险评估，力争做到未经稳

定风险评估的项目不审批， 未经批准或批准后涉

稳重大隐患尚未消除的不实施， 对于评估结果不

能达到要求的暂缓实施或不实施。

在窦桂斌的办公室里， 记者看到了厚厚一摞

卷宗。窦桂斌说，这就是在社会稳定风险过程中整

理备案的卷宗，总共 21本。

记者打开其中一本， 是山城区汤河办事处幸

福花园建设项目，共有 40 多页，里面详细记载了

该项目评估申请、评估批复、评估工作方案、专家

咨询意见表、征求意见座谈会记录、主管部门审查

表、综合评估会议记录等。

“在整个社会风险评估工作中，拆迁工作是山

城区社会稳定风险评估工作的一大亮点， 山城区

能有今天的面貌和发展， 风险评估工作的作用不

容忽视。 ”窦桂斌告诉记者。

争取让每个被拆户都满意

拆掉旧房子， 盖上新房子， 总会有人遇到困

难，总会有人不同意。对拆除旧小区进行社会稳定

风险评估时， 全小区居民必须有 98%以上的通过

率，项目才能得以实施。为了达到这 98%以上的通

过率，各居委会工作人员没少费力气。

山城办事处卫星街西段社区居委会主任李素

芹向记者讲述了这样一段经历。 住户程新民在原

无线电一厂家属院有一套 50 多平方米的平房，常

年对外出租， 自己和家人住在位于大河涧乡一个

偏僻山村的老家里。为了做程新民的工作，居委会

工作人员先后 4次到程新民家拜访。

“第一次去时，在山里问村民，人家不知道我

们是干啥的，也不知道是好事儿还是坏事儿，都护

着不说。 ”李素琴对记者说，“第二次去，我们和村

民说明找程新民是好事儿，让他住新房子呢。这才

有村民告诉我们程新民的家在哪儿。 ”

好不容易找到程新民家， 没想到他直接表明

自己的想法，说政策再好，想要新房也得出钱买，

现在他对外出租，每个月还能收些房租，所以不同

意拆房。

“不少人知道政策好，但因为这样那样的原因

拒绝拆迁。 其实， 我们也是为了让他们住上好房

子，做工作时，真是啥方法都用了。 ”李素芹笑着

说，直到第四次上门拜访，他们找到程新民的儿媳

妇，详细分析了利弊，对方同意和爱人一起做老人

的工作，最终老人点头同意拆迁。居委会的工作人

员才松了一口气。

在居委会工作人员的共同努力下， 原无线电

一厂家属院从开始动员拆到全部拆完， 仅仅用了

21天。


